

La salud pública debería ser más importante que la propiedad privada

La Justicia impide retirar el amianto de parcelas privadas a pesar del peligro para las personas

► La viceconsejería de Medio Ambiente volvió a informar a nuestra asociación y a la Plataforma *Mi Barrio sin Amianto* sobre la situación actual de los vertidos de amianto, que a tenor de las informaciones aportadas siguen estancadas y con escasos avances. Según explicaron, el Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha no ha autorizado aún

a que la Junta pueda entrar en las parcelas privadas para retirar el amianto, aunque aseguraron que tienen todo listo para retirarlo en cuanto el tribunal dé luz verde a sus requerimientos. En el encuentro se estrenó el nuevo viceconsejero de Medio Ambiente, Fernando Merchán, que ha sustituido a Agapito Portillo.

Vecinos

El veconsejero y el jefe de servicio de Medio Ambiente, Javier Ariza, señalaron que tienen todo preparado para entrar a sellar las parcelas de la familia Torrejón, N6 y N7, una vez que el Tribunal Superior de Castilla-La Mancha -TSJ- otorgue el pertinente permiso. Las parcelas tienen una superficie respectiva de 4.600 y 6.600 metros cuadrados, y el coste de las actuaciones estará en torno a 265.000 euros.

“El derecho a la salud debe prevalecer sobre el derecho a la propiedad privada”

En este punto, el viceconsejero reconoció que tienen dudas en cuanto a la resolución emitida por el TSJ, de la que interpretaron que no tenían acceso a la parcela de la familia Torrejón, por lo que han decidido que sea estudiada por otro equipo de los Servicios Jurídicos de la Junta, para ver si interpreta que sí se puede entrar en la parcela y no tienen que esperar a una nueva resolución.

Para tapar los vertidos de la N6, que incluye parte de un sembrado adyacente y del arroyo Ramabujas, Ariza explicó que se va a sellar con una primera capa que cogerán del sembrado contiguo. En este punto, los representantes de la asociación recordaron al viceconsejero que todo ese sembrado está contaminado por lodos y restos de fibrocemento, por lo que sería una grave imprudencia usarlo como cubrimiento, y que tienen que proceder al desamiantado total de su superficie del sembrado.

Igualmente indicaron que en breve darán comienzo los trabajos de la tercera fase de extracción de residuos de amianto en la parcela de Laguna de Arcas, propiedad de la



Retirada de amianto en Laguna de Arca.

Consejería de Fomento, que tiene un presupuesto de 1,2 millones de euros y un plazo de ejecución de 6 meses.

Como ya hemos publicado Vecinos, en esta parcela ya hubo 2 actuaciones -verdaderas chapuzas- de MABE y TRAGAS, que apenas retiraron una pequeña cantidad del gran vertido que se almacena en esta zona. Ahora, se prevé retirar 2.600 metros cúbicos de resi-

duos de amianto, que serán trasladados a un vertedero autorizado, supongo que a Bolaños de Calatrava (Ciudad Real).

“Los obstáculos de la Justicia perjudican seriamente la salud pública”

El vicencosejero dijo desco-

nocer qué planes tiene la Consejería de Fomento para esta parcela, que estará a expensas lo que determine el Plan de Ordenación Municipal que se diseñará en los próximos meses.

Respecto al Barrio Avanzado, el jefe de servicio de Medio Ambiente, Javier Ariza, indicó que tras la inspección de la parcela se han detectado tres focos de vertidos de amianto, y que en enero se iniciarán los tra-



El Barrio Avanzado es un peligro para el vecindario.-

Tras confirmar la Junta que existen tres focos de residuos con amianto y, al menos uno de ellos, con gran cantidad de toneladas de amianto, volvemos a hacer un llamamiento a la prudencia y a que nadie entre en el recinto con sus perros o a pasear, porque corren un evidente peligro de forma innecesaria.

Asimismo, pedimos la intervención de los agentes medioambientales para que de nuevo cierren todas las entradas a esta zona, y multen a aquellas personas que se empecinen en poner en peligro su salud y también, la de los demás vecinos y vecinas.

Actuación controvertida en el arroyo Ramabujas

Todavía no hay proyecto definitivo sobre la actuación más complicada de retirada de amianto, en la curva del Ramabujas frente al Club Social. Se baraja la colocación de plásticos en ambos taludes y en tres metros del cauce se va a rellenar con hormigón hasta nivelarlo, y encima irán marcos prefabricados de hormigón en dos piezas (como una “u”). Después se tapará con tierra contaminada y lámina de polietileno. El viceconsejero se compromete a enseñarnos el proyecto para que opinemos sobre el mismo.

Nuestra asociación trasladó al viceconsejero la necesidad de que la Confederación Hidrográfica del Tajo retire la gran cantidad de lodos de amianto y fibrocemento que hay a lo largo de varios kilómetros del Ramabujas, tanto en el cauce como en los taludes.

bajos de sellado de los mismos, con una duración prevista de 5 meses. Para ello, se van a encapsular los restos y se van a ir cubriendo de tierra, y cuando no haya amianto visible, se aportará tierra de los muchos montones diseminados por la parcela. Finalmente, se añadirá una lona de polietileno y capa de coronación.

Aeiza informó de que la Viceconsejería se ha reunido con la concejala de Medio Ambiente, Noelia de la Cruz y el técnico Carlos Triviño, que les trasladaron que en breve reunirán a la comisión municipal del amianto, en la que están representados las tres administraciones, para hablar de la vigilancia de fibras en el aire, la señalización de los vertidos y el refuerzo de la presencia policial.

Igualmente, explicó que se va a hacer una doble vigilancia de las parcelas selladas, tanto por parte de los propietarios de las parcelas, que son responsables de esas obras, como de la propia Consejería de Desarrollo Sostenible, que hará un seguimiento y un informe periódico sin especificar.